

HACIA LA VERDADERA RESTAURACION

A finalzar el año 1954, año Mariano y Jacobo, el caudillo de la España falangista ha pretendido trazar las líneas políticas para conseguir el equilibrio que necesita el país. España exige una restauración completa y verdadera para asegurar sus derechos. El hombre español pide una nueva restauración: una reparación de los desastres cometidos por el régimen falangista que actualmente dirige los destinos nacionales.

Teniendo a soslayar las exigencias del pueblo, Franco ha dado un paso de enano hacia una restauración que no es, ni mucho menos, la que merecen y buscan los españoles sedientos de justicia. En nuestro país falta una restauración urgente y eficaz. Restauración de espíritu y de alma. Restauración de las letras contra el reinado de las espaldas; restauración del derecho atropellado por la violencia totalitaria; restauración soñada y bienhechora que saque al país de la

VOLANDERAS

«Dice el New York Times: «Franco creador de reyes.» A condición de que no tengan cabeza ni corona.»

«Bowers, dice que España fue un laboratorio de armamento.» Merced a la traición cometida por los llamados países democráticos.

«Franco, los jesuitas y la Universidad Laboral de Gijón.» En buenas manos está la cultura y elevación moral del país.

«Los exiliados españoles pueden regresar a su país si no han cometido crímenes.» Y Franco debe ir al paredón por haber fusilado a millares de españoles honrados.

«La industria textil catalana está cayendo nuevamente.» Con la aplicación del paro tecnológico podrán levantarla...»

«El año jacobino ha constituido un triunfo para la cristiandad.» En lo que a fiestas, banquetes y jergas se refiere, no hay la menor duda.

«Una ciudad de verano para los trabajadores españoles.» La cárcel es el único lugar que acoge a los trabajadores que trabajan en la España de Franco.

CRONICA del INTERIOR

EL REINO DE LAS CALENDAS GRIEGAS

La restauración de la monarquía española está en manos del dictador Franco. Nada menos que en poder de un monarca sin espejo a la corona. El tirano de El Pardo no se presta a coronar a ningún rey. Dice que España es un reino, pero a condición de que sea el quien reine y gobierne a su gusto y capricho. Sabe el dictador de las manos rojas que las clases pudientes exigen la instauración de la monarquía en España, y cuando se ve acosado así por los jefes del ejército como por los de la Santa Madre Iglesia, se decide a jugar una carta en favor del régimen monárquico. Mas las salidas de Franco son meras jugadas espectaculares para engañar a los bobos de la feria.

Nadie puede escapar ya, por conocido, el oportunismo del estado ferroleno. Desde hace muchos años viene especulando con el plebiscito monárquico, pero nunca se decide a dar el paso firme que le lleve a la restauración del trono. Cuando se crea inminente la restauración de la monarquía, Franco se dispone a hacer hablar al sordomudo Jaime Los hijos de Alfonso XIII, quien siendo juguete en mano del despotista. Y habiéndole fallado esta carta, ahora trata de escapar a la corona a don Juan, presentando al hijo de éste, don Juan Carlos, como futuro e hipotético rey de todos los españoles, que, por

EL YERNOFILISMO

En el «Boletín Oficial del Estado» número 304, ha aparecido un decreto correspondiente al Ministerio de Justicia, que dice textualmente lo siguiente:

«MINISTERIO DE JUSTICIA.—Orden del 19 de octubre de 1954 por la que se manda expedir, sin perjuicio de tercero de mejor derecho, Carta de Sucesión en el título de MARQUES DE VILLAVEVERDE a favor de D. FERNANDO AGUIAR Y ESCALADA.»

Este decreto quiere indicar que se concede el derecho a usar el nombre y título del citado Marqués de Villaverde a un señor que lo ha reclamado por ser suyo el derecho, y que no es precisamente el médico que está casado con la hija de Franco y que actualmente lo lleva.

La política del yerno-filismo es la más idiota y despreciable de todas las políticas. Basta ser un idiota para gozar de la protección del amo de España, a condición de ser el marido de Carmencita. Al Marqués de Villaverde le han despojado de un título que no le pertenece, pero lo que no podrá quitarle nadie, excepto su amadísimo hijo político, en el supuesto de que lo sea, es la representación exclusiva de la «Vespa».

Con esto tiene bastante la familia por el tirandito...

Por Deveniz

La Gracia de Dios, venimos sufriendo la tiranía de un reino sin monarca.

La Ley de Sucesión promulgada por el régimen franquista en 1947, no pasa de ser más que un doble juego vertical. El artículo primero patentiza que «España, como unidad política, forma un Estado católico y social que de acuerdo con su tradición se ha constituido en Monarquía». Pero: eso es teoría oportunista, escamoteo preparado por un monarca que no está dispuesto a que ningún rey le arrebatase su reino. Ahí van pruebas.

Con estilo inequívoco, la Ley de Sucesión estipula que para reinar, el rey debe tener 30 años. Y como quiera que el príncipe Juan Carlos sólo tiene 17 años de edad, tendrá que esperar trece años para poder ver su testa coronada. Sólo así podrá ascender al trono, no antes. Trece años de dictadura, de absolutismo ciego e incapaz, hasta poder llegar a conseguir una corona. ¿Triste destino el de un pueblo que tan mal recuerdo guarda de los que fueron sus augustos monarcas...

La entrevista Franco-D. Juan, no ha dejado satisfechos a los monárquicos españoles. Una vez más acababan de comprobar que el caudillo de las manos ensangrentadas no está dispuesto a pasar sus poderes. De tal actitud se infiere que el reinado de los hijos del último monarca español pertenece a las calendas griegas, ya que como reza el refrán latino, pagar por las calendas griegas significa no pagar nunca.

El hecho que comentamos ha desilusionado a los partidarios de la monarquía, pero el pueblo español se ha quedado imposible porque sabe que el régimen que ha de suceder a Franco, no vendrá de éste sino de la voluntad del país, harto cansado de soportar el sistema totalitario que conculca los derechos ciudadanos. Los proyectos de Franco son una cosa, y la decisión de los españoles otra y muy distinta...

(Pasa a la página 4)



ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT

Toulouse 16 de Enero de 1955 - Año XI - N.º 364 - Hebdomadaire - Precio : 20 francos

- ATALAYA DE LA LIBERTAD -

SI RUSIA QUISIERA LA PAZ...

PARA nadie ha pasado inadvertida la inquietud que en el mundo soviético ha suscitado la nueva alianza defensiva de Europa. Uno de los servicios que el binomio Eden-Mendes-France ha rendido a la política internacional con los acuerdos de París, es haberla sacado del ámbito de nebulosidades e indecisiones en que la tenían varada, de consuno, la perfidia rusa, la incoherencia europea y la impericia americana.

En diversos artículos, habíamos venido destacando un hecho cuya enunciación parecía aventurada hace un año, pero que hoy se ha incorporado al lenguaje habitual del Occidente: Es a saber, que no hay nueva política rusa a raíz del fallecimiento de Stalin, sino la simple ejecución que él había trazado en su último mensaje al Congreso del Partido Comunista y que puede considerarse como su testamento político. Stalin refuta en ese documento la tesis de la guerra inevitable entre los dos mundos y afirma que, por el contrario, la discordia se producirá en el seno del mundo occidental, destinado a desintegrarse por la contradicción interna del sistema capitalista. El papel de la U.R.S.S. se limitará a estimular el proceso de desintegración y a cosechar los beneficios.

de veras la paz, habría aprovechado aquellos días de angustia para devolver la confianza a Europa y hacer imposible cualquiera nueva modalidad del Ejército europeo. Vaticinamos que Rusia no haría semejante gesto y que consiguientemente, Europa tendría que imaginar a una de caballo un sustitutivo de la fenecida Comunidad Europea de Defensa. ¿Qué habría acontecido si, por el contrario, Rusia hubiese decretado la desmovilización de varias divisiones de los países satélites y restablecido en ellos una parte de los derechos y libertades humanos? Ni el señor Eden, ni Mendes-France habrían tenido ante sus pueblos autoridad para convocar la Conferencia.

(Pasa a la página 3)

Los Congresos de la Paz han sido el arma preferida de esta nueva táctica. El Occidente, sobre todo Europa, lleva tan tiernas las cic-

trices que el solo estrechamiento de horror ante el espectro de una nueva guerra hace sangrar las heridas. Las prolongadas disciplinas de guerra, por otra parte, han creado costumbres e intereses autoritarios en contradicción con la esencia misma de la civilización occidental. De modo que, manteniendo a las puertas de la Cortina de Hierro las trescientas divisiones soviéticas, se refuerzan esos brotes autoritarios, se siembra la discordia entre pacifistas y guerreros, se socavan los cimientos libertarios del mundo euramericano, se acentúa la división interna de cada país, se dispersa la comunidad internacional y se dan alas y razones a militaristas e imperialistas.

Se impone la restauración de la libertad de pensamiento y de conciencia; la igualdad de derechos con el objeto de que podamos vivir de acuerdo con los principios de la justicia humana; y la fraternidad, como lógica consecuencia de los dos enunciados anteriores, para que el pueblo español adquiera la plenitud de sus prerrogativas ciudadanas. Si en España hace falta una corona, no es de espadas clavadas en el cerebro del hombre español, sino de espigas y letras para acabar con el hambre y la ignorancia. Y esa corona no puede forjarla Franco ni sus colaboradores, sino el pueblo que aspira a poder decir: España es una Sociedad libre administrada por hombres libres.

Por FERNANDO VALERA

Se ve de qué manera el maccarthismo de Estados Unidos, los despotismos de hispanoamérica, el franquismo de España, el feudalismo de la Liga árabe en el Islam y tantas otras cosas, actúan unas veces a sabiendas y otras ignorándolo como peones de la estrategia comunista, en la tarea desintegradora del mundo noramericano. Hace más de un año anticipábamos nuestro convencimiento, a la sazón aventurado, de que el maccarthismo era incompatible con el pensamiento político del Presidente Eisenhower. Previamos también que, tarde o temprano, la sana opinión americana se percataría de que, en la común empresa de acabar con la libertad, fascistas y comunistas no son enemigos, sino solamente competidores o concurrentes que se disputan las presas de un mismo torneo. Todo esto comienza ya a verse claro. La condena del Gran Inquisidor Mac Carthy por el Senado americano es el inicio de una era de saludables rectificaciones. Lástima que no haya hoy un satírico como Quevedo capaz de escribir la crónica del Inquisidor Inquirido, a semejanza de aquella otra del ALGUACIL ALGUACILADO...

Entonces, no hubo otro remedio que concertar la entrevista para que fuera Don Juan mismo quien pusiera la firma al pie del pliego que amenazador esgrimía el verdugo del pueblo español. Así lo hizo el cobarde y pusilánime Don Juan, convencido de que la Corona se le escapaba para ir a parar sobre la cabeza del recién nacido niño por línea materna de Francisco Franco Bahamonde.

Examine y juzgue quien pueda. El Estado franquista estimula la vagancia, fuente principal de todas las formas delictivas, creando y manteniendo una burocracia que sólo países poseyendo extenso imperio colonial pueden mantener y preciar. Todas las formas imaginables de «enchufe» son aprovechadas por el franquismo a fin de mantener una inmensa masa de adictos, que no son en realidad sino el cuerpo de policía auxiliar cuyo volumen no es posible encajar en los diversos cuerpos oficiales.

Infeliz que el aspirante amenazara con la ayuda incondicional de los ingleses, otorgada por el gran Churchill y su fiel ministro de Negocios Extranjeros señor Eden, ¡jamás lo hubiera hecho! El «Caudillo» le respondió con una carcajada cuyo eco repercutió en los salones del Foreign Office. Lo más terrible no fue la risotada, sino las palabras que le siguieron: «Esto que acabas de decir no, proclamo con aire de triunfo al «senador» Os engañáis, querido, os engañáis. Mi hijo, al igual que vos, es también hijo de la Gran... Bretaña.» Y Don Juan firmó.

En su masa, más voluminosa acaso que las propias fuerzas de policía, cifra el fascismo español los éxitos correspondientes a concentraciones, manifestaciones «espontáneas», espionaje familiar y vecinal, etc. Es ciertamente lógico que quienes no vacilaron en proceder al exterminio sistemático de toda oposición, carezcan de escrúpulos ante la suma de gentes que gravitan poderosamente sobre la economía nacional, sin que la producción acuse su beneficiosa presencia. Lo que ya no lo es, lo que rebasa los límites permitidos por la propia economía del país, es privar a ésta de una tan enorme suma de brazos que en su mayor parte son originarios de fábricas, talleres y oficinas, y crear en el ámbito nacional esta carrera hacia los empleos antieconómicos y la natural pérdida del hábito de una labor decorsosa y digna.

La actualidad COMENTADA

UN acontecimiento inusitado ha ocurrido recientemente en España. En la sesión celebrada el día 15 de diciembre próximo pasado por las Cortes de Procuradores, el conde de Argillo, abuelo paterno de los hijos del marqués de «Vespa» antes de Villaverde, consuegro por tanto del «canonigo» de El Pardo, hizo leer una carta muy emotiva por él escrita y por él enviada a la ilustre (?) Corporación. En ella, el Excmo. Sr. Martínez Bordiú, conde de Argillo, patentizando el amor que profesa al «Generalísimo», según los doctos renuncia al «honor» de ver perpetuado su linaje a través del «fruto del vientre», que ha resultado ser un varón, de la hija del «Caudillo», para que así pueda con entera libertad ostentar el apellido de Franco, impidiendo su extinción y favoreciendo el árbol genealógico ya que no sus ambiciones de verlo sentado en el trono de España.

¡Ay mi España, la que asesinan!

PECA en historia insistir en las diversas formas que el franquismo emplea para exterminar la simiente liberal de nuestro pueblo porque nosotros estamos saturados de esos hechos criminales según el Derecho humano, pero el Derecho internacional (o lo que le suceda hoy) halla conforme a lo sabemos que principios, cánones o conveniencias.

En lo que el mundo no para mientes, ante lo que permanece sordo, mudo e indiferente, es ante el hecho que todas las religiones condenaron y que hoy es trágica realidad en España, y tiene a la religión católica como vehículo y principal instigador: la degradación del pueblo español.

Examine y juzgue quien pueda.

Por J. GUIRAUD

Como es natural en tales circunstancias, los hay que han relacionado el «suceso» con la visita que Don Juan rindió al «Caudillo» veinte y cuatro días después en la finca Tejada, propiedad del conde de Ruiseñada, distante unos cien kilómetros de la frontera portuguesa y que duró varias horas. Su altruismo en poner a los dos hijos bajo la exclusiva dependencia del «caudillo», aceptando cuantas condiciones quisiera éste imponerle, parece ser acauchable al temor de verse desposeído, para sí y familia, de los derechos que asegura tener a la Corona de España.

El conde de los Andes, representante oficial de la Casa de Borbón, espantado más que tranquilizado, no tuvo el coraje de aceptar los puntos presentados por Franco, y...

DECLAMADOR SIN MAESTRO

A Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Quitad las flechas a ese viejo yugo, y uncíos ya como pacientes yugos, bajo el caudillo injerto en un besugo, domeñador de todas vuestras greyes. No presumáis de ser hijos de reyes (Católicos o no), que a Dios no plugo, daros más rey que ese feroz verdugo, conculcador de todas vuestras leyes. Ni Falange, ni Joms, ni tradiciones. Sois sólo una pandilla de pendones, con una vela a Dios y otra al demonio. Habéis dejado el ideal en cueros. Si volviése a la vida José Antonio, se moriría de vergüenza al veros.

JUAN DE LA LUZ

AMNISTIA, NO; ENGAÑO

Si no se corriera el peligro de que pudieran caer en la trampa algunos españoles engañados por la palabra tan repetidamente impresa, no le daríamos importancia al hecho, pero tal cosa podría ocurrir y para los sentenciados con motivo de la llamada Semana trágica, de julio de 1909. La de 1918, que puso en libertad al Comité de huelga y demás presos de la huelga revolucionaria de agosto de 1917. Finalmente, la amnistía que liberó a todos los presos políticos y sociales al proclamarse la República en abril de 1931.

Por estas amnistías que se salieron en libertad volvieron a gozar de todos los derechos ciudadanos, cosa que no ocurre nunca con los indultados que queda limpia judicialmente y sin antecedente alguno penal.

En España se habían promulgado varias amnistías por delitos políticos y sociales. Recordamos la de 1910,

por EMILIO VIVAS

La enormidad del presupuesto de Estado, cuyas siete décimas partes está absorbido únicamente por el Ejército y Orden público, véase agravado por ese lastre que gravita casi exclusivamente sobre las empresas privadas, agobiadas en extremo por la penuria de materias primas y fluido eléctrico, fruto, ambos conceptos, del despilfarro oficial, del cual escapa toda atención de obras públicas, agricultura, embalses, etc., en cuyo descuido radica la falta endé-

Por R. CANTA CLARO

Esta es la razón que nos hace insistir. Driremos de nuevo que amnistía (del griego *amnestia*) significa olvidar, y, por lo tanto, aplicada a posibles delictivos, quiere decir olvidar el delito, borrarlo, hasta el punto de que una persona amnistiada queda limpia judicialmente y sin antecedente alguno penal.

Tengase en cuenta que ni la prensa ni la radio del interior ha dicho nunca que se tratara de una amnistía, sino de una gracia del Caudillo.

Posta Madzileña

CRIMINALES DE GUERRA

El caso de Degrelle, jefe del rexismo belga está apasionando a la prensa internacional. Los fascistas se sienten seguros. Creen haber orillado el peligro que contra ellos se cernía después de la derrota de las fuerzas beligerantes del Eje nazifascista. Y sus razones tienen, ya que muchos de los servidores de Hitler y Mussolini, han pasado a ser personajes importantes en el denominado mundo democrático.

Por mero azar, Degrelle ha sacado la cabeza antes de tiempo, apareciendo en la primera formación del protocolo falangista. Pero los demócratas belgas, para quienes va nuestro respeto, se han aprestado a pedir la extradición del hijo... espiritual del bello Adolfo. No se asustan por ello los franquistas. En más gordas se las han visto y no retrocedieron...

Al finalizar la pasada guerra mundial, la mayoría de los jefes más destacados del fascismo, se refugiaron en España. Y hasta ahora, han venido gozando de la protección del régimen franquista. El caso de Degrelle es uno entre miles de casos ocultos. Y esto lo saben los países aliados. ¿Van a provocar conflicto por haber «descubierto» actualmente que Degrelle se encuentra en España? ¡Ni mucho menos!

Más si tanta importancia da la prensa del exterior al asunto del hallazgo del León rexista, los españoles que venimos soportando la dictadura de Franco, decimos al mundo: aquí hay un gobierno beligerante que colaboró con Roma, Berlín y Tokio. Nuestros actuales gobernantes son criminales de guerra. El día que los demócratas del exterior se decidan a reclamar personajes de esta naturaleza, comiencen por Francisco Franco, continúen con Girón, Fernández Cuesta y compañía, hasta llegar a Degrelle, y España se habrá quedado limpia de criminales de guerra que todavía tienen al desparpajo de decir que los liberales españoles tenemos las manos manchadas de sangre.

JUAN ESPAÑOL

CORROBORA, dándole carácter de afirmación, la terminación de la crónica anterior, la firmeza con que los trabajadores sostienen...

Por José BERRUEZO

India) estipula que sea distribuido entre el personal el 30 por ciento de los beneficios netos anuales.

ADMINISTRACION

J. Barlotomé, Blanc-Mesnil. Quedan abonados el primero y segundo trimestre 1955 y se paso 500 francos a España.

SUSCRIPCION ESPECIAL PARA ESPAÑA

Table with 2 columns: Name and Amount in Francos. Includes names like Antonio Sánchez and Andrés Muñoz.

MEJICO Y FRANCO

París, diciembre (OPE).—Comentando los rumores relativos a un próximo reconocimiento del gobierno de Madrid por el de Méjico...

Los alemanes construyen aviones inofensivos en España

Londres, diciembre (OPE).—Contestando a una pregunta del vizconde de Stangate, diputado laborista, dijo lord Reading, ministro de Estado para los Asuntos Exteriores...

PROSIGUIENDO el ciclo de conferencias organizado por el Comité de Enlace U.G.T., C.N.T. y con asistencia del Partido Socialista y el P.O.U.M., adjuntos a la Comisión organizadora del Comité de Alianza Obrera Antifascista...

Desarrolló el tema: «Los problemas económicos del Africa Negra». Con una facilidad descriptiva maravillosa y documentada, nos transportó a través del Africa Negra...

Continuando su esfuerzo, la «Comisión organizadora» confía que la buena acogida hecha a las dos primeras conferencias...

EUROPA ha negado siempre el afán de progreso de los pueblos, pero el pueblo negro, al unisono de los demás, se emancipará un día de la miseria en que vive.

Seria interminable la reseña si no pusiésemos punto final. Al terminar su magnífica conferencia...

Continuando su esfuerzo, la «Comisión organizadora» confía que la buena acogida hecha a las dos primeras conferencias...

Ciclo de Conferencias

organizado por las dos Centrales Sindicales Obreras U. G. T. - C. N. T. Sección de Villeurbanne En la Sala O. P. du Palais du Travail de Villeurbanne...

Continuando su esfuerzo, la «Comisión organizadora» confía que la buena acogida hecha a las dos primeras conferencias...

INDUSTRIAS SOCIALIZADAS

(Viene de la página 4) pone ahorro de energías y producción abundante. Un individuo que deba atender por sí solo...

Dijimos antes que desearnos al hombre libre en tierra libre. Con la municipalización de la tierra...

Ya hemos dicho que no existe el régimen jurídico de la propiedad privada. Los campesinos no pagarán ninguna renta...

tan pronto como el partido comunista se hubiera hecho molesto se le hubiera fácilmente dominado y no hubiera contado ya más en el horizonte político del país.

EL REGRESO DE DOMINGO TORRES CUANDO supimos que el ciego amigo y compañero Domingo Torres había dejado Casablanca...

En verdad, que si bien tuvimos la comodidad de sentarnos en torno a una mesa modestamente servida...

Por J. CONSUEGRA

la dicha de decir unas cuantas palabras dieron a este encuentro de amigos y militantes el cariz de aquellas históricas jiras montañesas...

NUESTROS PRESOS Y LUCHADORES

Todo estaba preparado, pues aquella oportunidad no podía pasar inadvertida sin pensar en nuestros heroicos presos...

¡Ay mi España, la que asesinan!

(Viene de la página 4) existencia de los trabajadores por el hecho de que, careciendo de promociones jóvenes...

F. L. DE BORT-LES-ORGUES

Esta Federación Local ha celebrado reunión para el estudio de todos los problemas orgánicos y la gestión del Secretariado.

F. L. DE MARSELLA

Por la presente quedan convocados todos los compañeros para la asamblea general que celebrará esta Federación Local...

RETROSPECTIVA GUATEMALTECA

la presión a que el régimen se veía sometido. Y los partidarios de desprenderse de todas formas de los comunistas...

España. El peligro comunista, en el presente, no era ni mucho menor grave; su representación en el momento era ínfima.

CIENTA que Ticiano, el genial pintor del Renacimiento, empezaba sus retratos pintando en el lienzo una gran mancha clara y casi uniforme...

ECONOMIA Y LIBERTAD por Marin Civera

CONFERENCIA PRONUNCIADA EN EL ATENEO ESPAÑOL DE MEXICO EL DIA 29 DE NOVIEMBRE DE 1954, EN EL CICLO DE LA MESA REDONDA, SOBRE «EL PROBLEMA DE LA LIBERTAD»

glamenteras y de organización, nos ha quitado hasta el gusto de lo libre. Luchamos con nuestras propias cadenas...

LIBERTAD... ELASTICA

La libertad es un privilegio tan aleatorio, tan frágil, tan delicado, que difícilmente se mantiene en vigor por mucho tiempo. Los antiguos nos la pintaban saliendo de un pozo, completamente temblorosa, y por lo tanto, harto susceptible de sufrir los cambios de temperatura. Por ello, sin duda, quisieron, al parecer, tener el deber de elar por su salud, la cubren con folios y folios de papel sellado, llenos de notas restrictivas, de tal manera que la pobre no puede apenas respirar, ni, por ello, hacernos sentir los efluvios cálidos, luminosos y eméticos de aquel espejo inmaculado que ase en su mano diestra.

Todos hemos visto ese juguete moderno que consiste en una pelota atada a una larga goma elástica, que, al recibir un pelotazo, sale lanzada al espacio con gran velocidad, pero que, al llegar al elástico su límite de elasticidad, se encoge y devuelve la pelota a su punto de origen. Pues ni más ni menos ocurre con la libertad de que disfrutamos. Toda llevamos atada una larga goma a nuestra libertad, de manera que, en cuanto pretendemos usar de ella de manera ilimitada, se encoge y nos fuerza a volver a la «sensatez» prevista por el legislador.

Viajar, estudiar, conocer las obras de arte, escuchar los grandes conciertos, admirar «de visu» los grandes artistas, ¿son actividades que se le quitan a todos los ciudadanos por igual? Las grandes palancas que remueven la opinión como la prensa y el radio, ¿están al alcance, para su propaganda, lo mismo a los poderosos del dinero que a los organismos obreros?

Se podrían llenar varias columnas citando ejemplos de cómo el uso de la libertad es una simple aspiración. Ahora y por ahora la LIBERTAD, con mayúsculas no existe plenamente en el mundo civilizado. Sin embargo, hagamos votos para poder conservar las briznas de ella que nos dejan ejercer.

Porque al paso que vamos... EL APUNTADOR

Revista guatemalteca

LA FINAL

serie de artículos que, en Guatemala, como en los otros países de la América Central, se ven con frecuencia, en el momento de los sucesos, por ser los principales responsables de lo que, venía ocurriendo. Ningún síntoma, en efecto, de desviación comunista presentó la presidencia del Dr. Arévalo, y a nadie se le ocurrió lanzarle dicha acusación, salvo a los reaccionarios guatemaltecos que, macabramente, en horas de la tarde, veían, como los reaccionarios españoles, comunistas hasta en los más inofensivos liberales.

Por ALBOR

men, faltos de experiencia suficiente para enfrentarse, con la decisión debida, a las marrullerías y artimañas del Partido Único, carentes de la necesaria desconfianza frente a él, podían ser, y de hecho comenzaban a serlo, aunque no en tan gran escala como los elementos bajamente interesados han tratado de hacer creer, un instrumento posiblemente eficaz, en manos de los totalitarios soviéticos.

Conocida es la tenacidad y la dutilidad con que estos émulo de Itigo de Loyola escalan los puestos «de mando» de partidos, organizaciones sindicales y esferas gubernamentales en todas las latitudes. Pues bien, semejante táctica les había permitido hacerse en Guatemala con algunos puestos, que si no tenían una importancia capital, eran ya bastante estratégicos teniendo en cuenta la poca importancia numérica del partido, que, gracias a su política demagógica, iba creciendo.

Si a Guatemala se le hubiera dejado disponer libremente de sus destinos, sin ninguna ingerencia extranjera, el equipo revolucionario se hubiera bastado y sobrado, sin necesidad del apoyo comunista, para mantenerse y llevar a cabo su misión histórica. En esas condiciones (Pasa a la página 3)

ESTAMPA TOLOSANA

EL CURA TORERO

EL poder de emulación es infundido en mí, y tras la semana de bono, que ya quedó atrás, han llegado las fechas en las cuales las gentes caritativas envían presentes que, ¡ay!, en el resto del año carecen de estímulo y continuidad. Dicho esto salió desesperadamente. Yo me salté tras él. Miaja salió a darme alance y me dijo: «Por favor, Sánchez, hablele a G. para que comprenda esta situación violenta. Nosotros no tenemos la culpa. Dígale que se le entregará lo que necesita su División.»

Pido perdón al lector por relatar lo que antecede, tan ajeno al tema. Mi intención es sólo señalar esos hechos que podrían convertirse en «hechos» para hacer notar que la transformación de la vida española, llevada adelante por la C.N.T. y miles de socialistas y sindicalistas de la U.G.T., era una tarea más difícil de lo que piensan muchos revolucionarios extranjeros. Volviendo a la intención primera, quiero referirme al problema de la tierra. Hacer un análisis de las colectividades campesinas, organizadas en los tres años de guerra civil, es tarea de gran aliento y, por otra parte, sería necesario disponer de la documentación precisa. Principalmente, Aragón y Valencia, aún con defectos, dejan

(Pasa a la página 2.)

La procesión de los muertos. En tanto existan torturas, en tanto existan los perseguidos, mientras haya verdugos y víctimas, será del partido de los últimos. En esta empresa, los días no cuentan. Lo que vale es la victoria conseguida a través de todos los tiempos. Celebrando fiestas, el hombre demuestra que va a tientas, que duda, que sigue atado a los prejuicios y rutinas que le han enseñado. Preso de la ignorancia y la animalidad del ser primitivo. Los años que no enseñan al hombre

para coordinar los esfuerzos a la franquista. En una magnífica conferencia pronunciada en Toulouse, ha puesto la primera piedra del gran edificio español, que todos los españoles dignos debemos construir. Si a esta magna obra colectiva, arrimamos todos el hombro, y damos el pecho, como yo confío, podremos prepararnos para celebrar una gran fiesta: la de nuestro nuevo y mejor año, que será la fiesta nacional de la unión y de la libertad de nuestra querida y entrañable España.

España sintió desgarrado su destino, y muchos de sus mejores hijos tuvieron que acogerse a la hospitalidad de nuestra casa, éstos mismos hispanistas que mojan en lágrimas sus alusiones a la España imperial, torcieron el gesto y llamaron a nuestros huéspedes «refugiados», olvidándose de la decadente comunidad de idioma, de religión y de destino. No se trata, por lo tanto, de amor o enemistad hacia España. Es una clara cuestión de trinchera política. Unos quieren y admiran a la España de Franco;

El mejor artista del año 1954: Maestro Pablo CASALS ha cumplido sus 78 años

EL 29 del pasado mes de diciembre cumplió setenta y ocho años—glorioso aniversario— el insigne exiliado Maestro Pau Casals. Numerosas visitas e innumerables cartas y tarjetas de felicitación procedentes del mundo entero, llegaron aquel día a su casa de Prades, donde el músico sin par se encuentra apenado por la enfermedad de la persona querida que venía cuidándole desde hace años con solitud y esmero, enturbiando la alegría natural de tan fausto día. A sobre natural, que sobre sus espaldas gravita, el Maestro, consciente de sus deberes, trabaja incansablemente en la preparación de su habitual «Festival» anual que tendrá lugar en el monasterio de San Miguel de Cuxá a partir del día 2 del próximo julio, a base de obras de los grandes maestros Bach, Brahms y Schubert.

Pau Casals, como todos los inmortales, vive por y para el Arte. A él se entregó en cuerpo y alma. A él dedicó su vida. No obstante y por un esfuerzo prodigioso de su férrea voluntad, al que le impele

to de combate. En él permanecerá el Maestro mientras la patria no recupere sus libertades. ¡Maravillosa lección para los cobardes! Sus setenta y ocho años presentan igualmente como la «Fundación Americana de las Artes», le proclama como el mejor artista del año 1954, máximo galardón al que aspiran el reducido núcleo de excelentes artistas que en el mundo son. MAESTRO: No nos ha sido posible, por circunstancias ajenas a nuestra voluntad, trasladarnos a Prades para felicitaros personalmente en vuestro aniversario. Lo sentimos enormemente. Recibid, pues, desde las columnas de ESPAÑA LIBRE, nuestro querido portavoz, en su nombre y en el de la Organización Confederada toda, los deseos íntimamente sentidos de una larga y próspera vida.

J. G. PUJOL

una bondad de corazón poco común, roba a su Arte unas horas diarias para acudir en socorro de los menesterosos, de los que, exiliados como él por amor a la Libertad, se ven desprovistos de salud y de los recursos materiales necesarios para poder atajar el mal que les aqueja. ¡Nadie que haya apelado a su espléndido bolsillo háse visto defraudado! Si más no hace es porque le es materialmente imposible, no por haberse fijado un límite de antemano, pues para su alma generosa y humana no existen topes de ninguna clase.

INDUS

DU RANTE la guerra civil se hicieron muchos ensayos y agrícolas. Algunos de una nueva práctica de trabajo capitalistas o estatales. Otras cuenta para realizar cualquier En ambos casos, era impide que vivía el país y las presio

En mi país no hay luz

Un lector de un periódico falangista gerundense se lamenta de la falta de luz, en estos términos: «Señor Director: Hace unos días vengo llamando la atención sobre un servicio ciudadano de la mayor importancia y que por cierto reclama una mejora cuanto antes, porque no hay derecho que las Compañías de Electricidad nos suministren el fluido en las actuales condiciones, máxime en estas noches que se están alargando, a tan bajos voltajes (de 70 y 80 voltios), alumbrando las bombillas poco más que como una triste vela. Insistan sobre ello a ver si se consigue de una manera permanente que la tensión de línea no baje de los 125 voltios y que podamos ver bien y escuchar la radio cómodamente. Ya llevamos experiencia de años de restricciones y debería suplirse la escasez hidráulica con motores a gasoil o carbón. «Suyo afmo. q. e. s. m. J. B.»

Sus setenta y ocho años le encuentran como siempre en constante estudio, pulsando las cuerdas del violoncelo que, al contacto de sus ágiles dedos emiten notas mágicas y embriagadoras, o, sentado en la pequeña mesa de su exiguo despacho, fumando una de sus clásicas pipas dedicado al agotador trabajo de contestar voluminoso correo que diariamente deposita el cartero en su suelo decaído, ya que el Maestro tiene a gran satisfacción el contestar personalmente a cuantos a él se dirigen aunque sea por el más banal motivo.

EL REINO DE LAS CALENDAS GRIEGAS

(Viene de la página 1) Saben las clases conservadoras que el país no puede resistir una prueba tan dura como la que quiere experimentar el despotismo de El Pardo. Y a fin de evitar las sorpresas que pueden presentarse, apresurábase a mantener sus privilegios mediante un acuerdo con el dictador. Pero Franco no está dispuesto a crear reyes, sino a largo plazo, y las ilusiones monárquicas han quedado truncadas. Con Ley de Sucesión o sin ella; aunque no quiera Franco, y contra Franco; con el apoyo de los monárquicos o prescindiendo de éstos, España ha de darse el régimen legal que más cuadre con su idiosincrasia y temperamento. Si las actuales «concesiones» franquistas han tenido lugar, ha sido, sin duda, porque el ambiente nacional está en efervescencia, y nadie podrá impedir que, en el momento oportuno, el pueblo español se dé a sí mismo

el régimen que lo salve de la catástrofe que padece por culpa del Estado franco-falangista. Los caprichos del tirano tienden a seguir jugando con el ratón de la Casa Real; pero nadie debe olvidar que hay un león, que, aunque herido y maltrecho, un día se incorporará y de un zarpazo echará por tierra todos los planes del tirano y de sus sostenedores. Han pensado los militantes políticos y sindicales del antifascismo emigrado en esta sorpresa? ¡Sabrán conjugar sus esfuerzos para propiciar este momento tan ansiado por todos que sufrimos los azotes del absolutismo? Esta es la inquietud permanente, la preocupación constante, de los hombres que no hacemos la menor concesión a la tiranía, porque estamos dispuestos a luchar por la causa del pueblo, y a defender las libertades que sólo con nuestro esfuerzo podemos reconquistar. DEVENIR.

A pocas personas se les ha ocurrido reflexionar sobre el por qué los comunistas «españoles», estando respaldados por un país fuerte—cómo lo es la Rusia sin duda—no hicieron nada de tipo revolucionario en el campo ni en las ciudades. Los comunistas, que más parecen máquinas que hombres, acostumbrados a las consignas, dicen que no hicieron nada de avanzada porque todo su esfuerzo estaba dedicado a «ganar la guerra». Esto es una respuesta para incautos. Todos los españoles que han vivido la guerra civil y que además hayan observado con interés los acontecimientos y conducta de los rusos y comunistas «españoles», saben que nadie hizo más que ellos para que la guerra fuera ganada por los sublevados.

Al no poder dirigir totalmente los acontecimientos y dominar las Organizaciones españolas, los rusos y sus servidores peninsulares, se dedicaron a intrigar, calumniar, restringir la entrega de armamentos—éstos pagados de antemano por el tesoro español—y oponerse a la realización de operaciones que no convenían a la política soviética. Lo de ganar la guerra, no siendo bajo su dirección y dominio, eran palabras para la «galería». A fines de 1938, en el Batallón de Puentes Núm. 1, los delegados de células se reunieron para escuchar las consignas de un enviado del Comité Provincial de Valencia—comunista desde luego—: «Comaradas. La guerra está perdida, pero la patria del proletariado, la Unión Soviética, necesita que la guerra continúe para que Alemania emplee sus nuevas armas en ella. De esta manera la Unión Soviética podrá prevenirse contra cualquier ataque futuro de ese país.» El original del acta levantada en la reunión está en un lugar de Londres, juntamente con muchos documentos más.

contra David; seguimos, lanza truncada, con el comentario de todavía más alveoso asesinato de este último, y hemos dado cima con estas retrospectivas que la precipitación, en los comienzos inesperada, de los acontecimientos, hace aparecer un tanto anacrónica. Los españoles conocemos sobradamente a los fanáticos lacayos del Kremlin para no sorprendernos por sus tácticas, y bien sabemos que éstas son las mismas, en el fondo, en todos los países. Igualmente tortuosas, igualmente desleales, igualmente desprovistas de ningún escrúpulo de sentido, los comunistas guatemaltecos no eran ni mejores ni peores que los de los demás países. Pero en un país bastante primitivo, como Guatemala, en el que existía una tradición comunista propia, independiente del marxismo, pero susceptible de ser atraída y anexionada por el espejismo del activo co-

ZADAS

do éste último por la Unión urse a las clases conservadoras a fuerza opositora capaz de o de la C.N.T. A Rusia no le na Organización española que unistas, agentes juramentados nomento, desencadenaron los rimiento obrero.

su unidad ha de incorporarse al frente a la mayor brevedad. Inmediatamente, el señor que estaba a la izquierda del general Miaja, «asesor» ruso, por supuesto, en su media lengua, preguntó al general Miaja: «¿Qué tendencia política tiene esa División, mi general?» El comandante G. M. contestó antes que Miaja: «De la C.N.T.» El ruso, dijo entonces que había muy poco armamento y que éste debería ser destinado al frente de Madrid. Miaja, La Muedra y Matalana, se quedaron mudos.

nes. El comandante G. M. fue acompañado por mí al E.M. del grupo de Ejércitos. Encontramos al general Miaja, general Matalana y coronel La Muedra. Un señor alto, vestido de militar, pero sin ventorchados, estaba de pie a la izquierda del general Miaja. G. M.—cito estas iniciales representativas del nombre y apellido del digno comandante de la 28 División,

estadillos en los que demostraba el armamento que tenía y el que necesitaba—esta División llegó a tener el 40 % de bajas en combates con el enemigo en el sector de Mora de Rubielos; y los miembros del E.M. luego de examinar los documentos presentados, manifestaron por boca del general Miaja: «Muy bien, G. Le será repuesto el armamento que necesita, pues

EPISTOLAS AL NIETO.

LA ocasión, como la madurez, tienen la duración que las poetas atribuyen a las rosas: un día. Antes o después, es el sinado del exceso. Tarde o temprano. Dos fórmulas que se equiparan a la nada, en su acepción de inutilidad. La naturaleza te ofrece frutos y habrás observado que sólo son buenos en el momento preciso de la madurez perfecta, cuya duración es un instante. Antes de él, indigestos. Después, invadidos por la podre. Así los acontecimientos que constituyen la cadena donde se unce la Historia. Así se cataloga en el universo a quienes llegan a la cita de la evolución: rezagados o madrugones, o lo que es lo mismo, músicos tocando a destiempo, unidos en una misma cacofonía. Juzga y trata a entidades, como a hombres, según ese sabio principio que la selva te ofrece. El tiempo está medido hasta lo infinitesimal y en esa cinta graduada está el instante preciso de la oportunidad única. Tarde o madrugando al extremo, son otras tantas formas de traicionar la misión que cada cual tiene en la vida de los pueblos. Nunca el mundo perdona en orden a los motivos que frustran la cita, sino que constata simplemente la omisión y entonces juzga sumariamente y dicta la sentencia de nulidad. ¿Qué importa que los motivos sean, o se pretexto que sean, de orden espiritual? Cuentan los hechos y, cuando el resultado que se exige es la continuidad del género humano, se tiene colectivamente el derecho de ser inflexible e implacable. Sé exacto y el triunfo será contigo.

MATUSALEN

(Pasa a la página 2.)